

# EV El Venezolano



FUNDADO EN 1992 | DEL 28 DE FEBRERO AL 28 DE MARZO DE 2023 | 16 PÁGINAS | EDICIÓN INTERNACIONAL # 56



**HELGA LOZANO**  
Realtor®

2877 Commercial Center  
Blvd. Katy, TX 77494

713.515.4642  
hlozano@remax.net  
www.helgalozano.com



**HELGA LOZANO**  
REALTOR®

RE/MAX  
CINCO RANCH



## CRISTAL MONTAÑÉZ BAYLOR

### Venezolana que lucha por los migrantes y refugiados



Ante la difícil crisis humanitaria en Venezuela, millones de venezolanos se vieron obligados a huir del país y enfrentar la

dura realidad de la vida como refugiados. En respuesta a la crisis, surgió Hope for Venezuelan Refugees, iniciativa liderada por

la ex Miss Venezuela y activista por las libertades humanas, Cristal Montañéz Baylor. En esta edición más detalles de su labor.

**ESPECIAL VENEZOLANOS – PÁGINAS 6 Y 7**

#### ADENTRO

##### PANAMÁ

Casi ocho mil venezolanos han atravesado el Darién en 2023

Pareciera que no hay advertencia que haga parar el mortal paso de los venezolanos por la selva del Darién, cuya intensidad es llegar al norte de

América. También en exclusiva los detalles del niño que luego de atravesar la selva sobrevivió al accidente del autobús en el que murieron 41 migrantes.



FOTO: MATEO, NIÑO QUE SOBREVIVIO AL DARIÉN Y AL ACCIDENTE.

PÁG. 10

##### HOUSTON

**SOMOS CAI: Integración sana, responsable y productiva**

El programa busca darle a los inmigrantes herramientas para superar diversas barreras (culturales, lingüísticas,

legales, y sociales) y ayudarlos en su transición de habitantes a ciudadanos con deberes y derechos.



**SOMOS**

Centro de Apoyo e Integración

PÁG. 8

##### COLOMBIA

Migración Colombia lanzó un app para tramitar el Permiso por Protección Temporal

PÁG. 12

##### MÚSICA

Dudamel firma contrato para dirigir la Filarmónica de Nueva York

PÁG. 15

##### HOUSTON

Lo Nuevo del Mercado: Food, Cultura, Alianzas. Media

PÁG. 16

**GRATIS**  
**1 SODA NACIONAL**  
**GRATIS**  
**CON LA COMPRA**  
**DE UN ALMUERZO**

ALGUNAS RESTRICCIONES APL



**Colombian house**

BAKERY & RESTAURANT

(832) 520-0477



ColombianHouseHouston

811 Mason Rd suite 158, Katy TX 77450

# El Venezolano

## EDITORES:

María Lorena Salas  
y Adriana Rincón

## CO-EDITORES:

Mariana Matheus y  
José Ramón Villalobos

## DISEÑO GRÁFICO:

Julissa Moreno y Moira Olivar

## PERIODISTAS:

Maholy Leal  
David Alejandro Chacón  
Lala Romero  
José Hernández  
Nora Sánchez

## COLABORADORES:

Abog. Héctor López  
Zona 3 punto 0  
Sheila Segnalini  
Roger Rivero

**Agencia:** EFE.

## MIAMI - ORLANDO:

Grupo Editorial El Venezolano  
Guido Briceño - Director  
www.elvenezolanonews.com  
@elvenezolanonewspaper  
directorelvenezolano@gmail.com  
**Teléfono:** +1.305.742.2100

## PANAMÁ:

Adriana Rincón - Presidenta

www.elvenezolano.com.pa  
info@elvenezolanonews.com.pa  
@ElVenezolanoP  
**Teléfono:** +507.300.2220

## HOUSTON:

María Lorena Salas - Presidenta  
Mariana Matheus - Directora  
Ejecutiva  
www.ev-houston.com  
info@ev-houston.com  
@elvenezolanohou  
**Teléfono:** +1.888.885.7712

## COLOMBIA:

José Ramón Villalobos - Director  
www.elvenezolanocolombia.com

@elvenezolanoco  
joseramonv@elvenezolanocolombia.com  
**Teléfono:** +57.300.4223672

## MADRID:

Edgar Carrero - Coodinador  
carreroelvenezolanonews@gmail.com  
@elvenezolanomadrid  
**Teléfono:** +34 604 257286

## DALLAS:

Andres Andrieu  
Ejecutivo de Cuentas  
**Teléfono:** +1.214.702.8517



El Venezolano  
Houston #312  
info@ev-houston.com



El Venezolano  
Panamá #476  
info@elvenezolanonews.com.pa



El Venezolano  
Colombia #57  
joseramonv@elvenezolanocolombia.com



El Venezolano  
Miami #1288  
directorelvenezolano@gmail.com



El Venezolano  
Madrid #80  
carreroelvenezolanonews@gmail.com

**EV HOUSTON**

EV Houston lamenta el fallecimiento de la señora

*María Eugenia Napolitano Romero*

(Q.E.P.D.)

Hermana de nuestro amigo y quien fue co-fundador de El Venezolano Houston, Jhakees Napolitano

Paz a su alma

Bogotá, 3 de febrero de 2023

**ASESORIA CONTABLE Y FISCAL**

- » Contabilidad de Negocio
- » Registro de Empresas en Texas / Florida
- » Declaración de Impuestos
- » Corporativos y Personales
- » Solicitud de ITIN (Individual Tax Identification Number)
- » Servicio de Nomina (Payroll)
- » Asesoría y Entrenamiento en Quickbook.

**KCA FINANCIAL Solutions**

**HORARIOS POR CITA**

📍 411 Park Grove Dr, Suite 410  
Katy, Tx 77450

☎ (832) 705-5502  
keyla@kcafinancial.com

🌱 **ESTAS EN ¡BUENAS MANOS!**

**KEYLA CASTILLO**

# MODERN

## Heart and Vascular

Nuestro enfoque principal es **LA PREVENCIÓN**.  
Nuestra meta es de evitar cirugías, procedimientos, y el uso de medicamentos.

**Dr. Ricardo Bellera**  
Cardiologo Intervencionista



## VIVE con todo tu CORAZÓN

La enfermedad cardíaca es la causa principal de muerte tanto para hombres como para mujeres y en Modern Heart and Vascular, la prevención es nuestro enfoque. Utilizamos tecnología de punta para evaluar y diagnosticar condiciones cardíacas lo antes posible para que puedas disfrutar la calidad de vida que te mereces.

**Aceptamos la mayoría de planes de seguro medico, incluyendo MEDICARE.**

En la imagen de izquierda a derecha:

- Naddi Marah MD, FACC, FSCAI
- Percy Morales MD, FACC
- Michael Siropaides MD, FACC
- Rajiv Agarwal MD, FACC, FSCCT
- Ricardo Bellera MD, FACC, FSCAI



**Atención Especializada Para Cada Corazón**  
¡Brindando atención de calidad al paciente en todo Houston!



Nuestro horario de oficina es de 8 am a 5 pm, de Lunes a Viernes.

✉ [office@modernhvi.com](mailto:office@modernhvi.com)

**Humble Clinic**  
18980 W Memorial Dr, Ste. 100, Humble, TX 77338

**Katy Clinic**  
21703 Kingsland Blvd, Ste. 100, Katy, TX 77450

**¡Ahora veo pacientes en The Woodlands!**  
3117 College Park, Ste. 200, The Woodlands, TX 77384



Llama para hacer su cita  
**(832) 644-8930**

[www.ModernHeartandVascular.com/es](http://www.ModernHeartandVascular.com/es)



APOYO | SE BUSCA FORTALECER LAS ACCIONES DEL SECTOR PRIVADO

# Se realizará la Conferencia en Solidaridad con los Refugiados y Migrantes Venezolanos



El 16 y 17 marzo 2023, en la ciudad de Bruselas se realizará la reunión donde los países donantes se comprometen con la ejecución de programas destinados a dicha población migrante y refugiada

## Nota de prensa / El Venezolano Panamá

Los venezolanos continúan huyendo de su país como resultado de la compleja situación que viven. La crisis de desplazamiento venezolano es una de las más grandes del mundo, junto con Ucrania y Siria.

Más de 7,1 millones de venezolanos han huido de su país (en comparación con 5,5 millones hace un año), según la Plataforma Regional de Coordinación Interinstitucional para Refugiados y Migrantes de Venezuela (R4V). Así

mismo, el Refugee and Migrant Needs Analysis (RMNA) de 2022, se refirió a 4,37 millones de refugiados y migrantes de Venezuela, que actualmente luchan por satisfacer sus necesidades básicas en América Latina y el Caribe.

Durante el año pasado, hubo un aumento significativo en el uso de rutas irregulares y cruces fronterizos informales, debido en gran parte a la falta de documentación, el status migratorio irregular y la falta de medios de subsistencia y perspectivas de empleo.

El aumento del uso de rutas irregulares ha aumentado la vulnerabilidad de los refugiados y migrantes, incluido el riesgo de trata de personas, así como la explotación y el abuso a manos de contrabandistas, traficantes y otras redes criminales. Además, los refugiados y migrantes venezolanos enfrentan graves riesgos de protección vinculados a la irregularidad, así como a un aumento de la xenofobia y la marginalización.

Muchos países de la región de América Latina y el Caribe están demostrando un liderazgo continuo y realizando esfuerzos significativos para acoger, apoyar e integrar a los refugiados y migrantes venezolanos, incluso a través de procesos de regularización y la prestación de servicios de salud, educación y otros. Estos esfuerzos han sido apoyados por varios actores e iniciativas, incluyendo el R4V y su Plan Regional de Respuesta a Refugiados y Migrantes (RMRP) y la comunidad internacional de donantes, incluidos los miembros del Grupo de Amigos del Proceso de Quito.

Cada vez más, las instituciones están ayudando a los gobiernos de acogida en su apoyo a los refugiados y migrantes venezolanos. En octubre de 2019, la Unión Europea (UE) organizó la Conferencia Internacional de Solidaridad sobre la Crisis de Refugiados y Migrantes de Venezuela. En mayo de 2020, España

y la UE organizaron conjuntamente la Conferencia Internacional de Donantes en Solidaridad con los Refugiados y Migrantes Venezolanos, que fue convocada conjuntamente por Canadá, Noruega, así como la plataforma R4V conjuntamente con ACNUR y OIM.

En junio de 2021, Canadá organizó la Conferencia Internacional de Donantes en Solidaridad con los Refugiados y Migrantes Venezolanos, en colaboración con los líderes de la R4V, ACNUR y OIM.

Las conferencias tuvieron como objetivo ayudar a abordar los desafíos sin precedentes asociados con la crisis de Venezuela, incluida la movilización de un total de US\$ 5,14 mil millones de dólares en promesas para responder a las necesidades de los refugiados y migrantes de Venezuela y las comunidades de acogida afectadas en la región.

Los países que han acogido a ciudadanos venezolanos necesitan y han solicitado el apoyo y la solidaridad de la comunidad internacional, incluso a través de un Comunicado Conjunto publicado en julio de 2022 por los países miembros del Proceso de Quito.

La Conferencia Internacional en Solidaridad con los Refugiados y Migrantes Venezolanos, sus Países y Comunidades de Acogida es organizada conjuntamente por la Unión Europea y Canadá, en colaboración con ACNUR y OIM, y la plataforma R4V.

La Conferencia será un evento híbrido que se celebrará en Bruselas, el 16 y el 17 de marzo de 2023 y buscará incluir la participación de una amplia gama de actores, incluidos los gobiernos anfitriones, las organizaciones internacionales, las agencias de la ONU, los donantes, el sector privado y los actores de la sociedad civil, incluidos los refugiados y los migrantes.

**ENVÍOS A MÉXICO**

**COLOMBIA VENEZUELA PANAMÁ**

**BUSCAMOS SU CARGA A DOMICILIO SIN RECARGO ALGUNO**

• Houston • Katy • The Woodlands • Sugar Land • Tomball • Cypress  
• Humble • Richmond • Spring • Kingwood • Missouri City • Fulshear • Stafford

**(281) 690.6125**  
Call Center (832) 867.8129 Oficina Movil (832) 682.9034  
Oficina Principal: 16802 Barker Springs Rd, Houston, Tx 77084 Suit#600  
www.ezenviosusa.com • info@ezenviosusa.com

# GOYA



*Libre de gluten  
Sin preservantes*

*¡Si es GOYA ...tiene que ser bueno!*

VENEZOLANOS DESTACADOS | HOPE FOR VENEZUELAN REFUGEES SE CENTRÓ EN ALIVIAR LA DESNUTRICIÓN DE MIGRANTES VENEZOLANOS

# HOPE FOR VENEZUELAN REFUGEES, aliviando el hambre y construyendo la paz

Debido a la difícil crisis humanitaria que atraviesa Venezuela, millones de venezolanos se vieron obligados a huir de su país y enfrentarse a la dura realidad de la vida como refugiados.

En respuesta a esta crisis, surge "Hope for Venezuelan Refugees", iniciativa que comenzó en enero de 2019 y finalizó en septiembre de 2022. La misma fue liderada por la ex Miss Venezuela y activista por las libertades humanas Cristal Montañéz Baylor, líder reconocida internacionalmente por su labor filantrópica y humanitaria, y por su activismo en defensa de la democracia y los derechos humanos y políticos de los ciudadanos. Su labor ha sido reconocida por múltiples organizaciones internacionales, destacando su desempeño como Leader de Influencia Global y destacada Humanitaria.

Este proyecto, que contó con 7 fases, se centró en aliviar el hambre entre los refugiados, migrantes y caminantes venezolanos vulnerables mediante la donación de comidas de Rise Against Hunger y productos elaborados localmente a centros de distribución de alimentos y refugios que ofrecían comidas a los refugiados en Cúcuta y Pamplona en Colombia.

La generosa donación de contenedores de comidas fortificadas y productos alimenticios por parte de Rise Against Hunger, permitió aumentar significativamente la capacidad, cantidad y calidad de las comidas cocinadas y distribuidas a centros de distribución de alimentos y refugios seleccionados.

Además de Rise Against Hunger, se contó con la contribución de artículos de ayuda humanitaria del Rotary e-Club of Houston, Hispanic Network / Action4Help-Action for Solidarity, Bear Hugs for Venezuela, Houston Karachi Sister City Association – Alliance for Disaster Relief, Fundación Misión Humanitaria.

También destacó por su participación el Banco de Alimentos de la Diócesis de Cúcuta, Supermercados Ebenezer, Supermercado Betel, Good Bears of the World, Acción Social Venezuela, CHRIO Houston, Houston Group, Interact Club of Hancock High School, Venezuelan Associations of Ohio y Massachusetts

Los voluntarios que participaron en esta iniciativa también ayudaron a prevenir la propagación del COVID-19 y otras enfermedades distribuyendo equipos de protección personal, lavabos portátiles, tapas de alcantarilla, artículos de limpieza, desinfectantes y kits de higiene.

Este proyecto surgió del Rotary e-Club of Houston y es liderado por la ex Miss Venezuela y activista por las libertades humanas Cristal Montañéz Baylor



Cabe destacar que este proyecto también contribuyó a la economía local de la ciudad de Cúcuta mediante la compra de productos de producción local.

El equipo de Hope For Venezuelan Refugees cumplió cada fase del proyecto pese a

diversas dificultades presentadas, dejando en evidencia la importancia que tiene el trabajo de la sociedad civil y las organizaciones de voluntariado para dar respuesta a desafíos que enfrentan los refugiados y migrantes que se movilizan en busca de una mejor calidad de vida.



# HOPE FOR VENEZUELAN REFUGEES

## RESULTADOS DE LAS FASES 1-7

### ALIVIANDO EL HAMBRE - CONSTRUYENDO LA PAZ



**948.986**  
RACIONES  
DE ALIMENTOS



**160.280 KG**  
(352.458 LB /  
176 TON)



**670.434**  
REFUGIADOS,  
MIGRANTES Y  
RETORNADOS



**DURACIÓN  
DEL PROYECTO**  
ENERO 2019 -  
SEPTIEMBRE 2022



**313.22**  
HORAS  
VOLUNTARIAS



**Bermúdez & Asociados**  
Contadores - Auditores - Consultores

**SOMOS UNA FIRMA LOCAL CON  
ESTÁNDARES INTERNACIONALES.**

**Servicios:**

- Contabilidad
- Auditoría
- Consultoría
- Asesoría Fiscal

Correo: [contacto@bermudezasociados.net](mailto:contacto@bermudezasociados.net)  
Web: [bermudezasociados.net](http://bermudezasociados.net)

 @byapanama 
  BermudezyAsociados 
  @byapnma 
  Bermudez y asociados

 Independent Member of  
**PrimeGlobal** | The Association of Advisory  
 and Accounting Firms

# SOMOS CAI: Integración sana, responsable y productiva



Esta iniciativa surge como respuesta a los intereses de participación e igualdad de oportunidades para los migrantes y como una contribución al fortalecimiento de la sociedad norteamericana

Un grupo de jóvenes estudiantes de la secundaria, respaldados por profesionales de diferentes áreas, se dieron cita en las instalaciones de The Cannon, en la ciudad de Houston, para dar comienzo al desarrollo de un programa educativo de apoyo al proceso de integración de las comunidades de inmigrantes hispanos.

El programa tiene como finalidad proporcionarles herramientas que les permitan vencer las barreras culturales, lingüísticas, legales, y sociales que manifiestan tener y puedan revertir su auto percepción de habitantes de un espacio a ciudadanos con deberes y derechos.

Este gran reto de educar a inmigrantes en los deberes cívicos es asumido desde SOMOS CAI, Centro de Apoyo e Integración sin fines de lucro que pretende cambiar la narrativa de los

inmigrantes en este país, impactado en los últimos años por un proceso migratorio multicultural acelerado y caracterizado muchas veces por desconocimiento de aspectos básicos del sistema cívico de valores y legal, lo que ha traído algunas consecuencias desfavorables para el inmigrante y la sociedad que los recibe.

Según María Tancredi, joven inmigrante, estudiante del último año de secundaria, y presidenta de SOMOS CAI, la misión de este centro es contribuir a la construcción de ciudades inclusivas, fundamentadas en la convivencia, tolerancia, igualdad, respeto y paz, independientemente del origen étnico de sus habitantes.

“Queremos ser referencia para la población de inmigrantes hispanos a través del desarrollo de programas educativos que los capaciten para



tomar decisiones informadas y puedan dar soluciones a los desafíos que se les presentan en diversos contextos, ejerciendo de plenamente su ciudadanía y así poder integrarse a sus comunidades receptoras de manera responsable, seria y productiva”, indicó María Tancredi.

“Sabes que hay muchas organizaciones dedicadas a la defensa de los derechos de los inmigrantes y eso está muy bien, pero es importante también hacer énfasis en la enseñanza de los deberes que como inmigrantes y ciudadanos

tenemos, porque el ejercicio pleno de los derechos exige también el cumplimiento de los deberes”, enfatizó.

Este centro se propone establecer alianzas con organizaciones, instituciones, jóvenes y profesionales de diferentes áreas que trabajan en pro de la integración multicultural, ofrecer talleres, conferencias, charlas, conversatorios a la comunidad de inmigrantes hispanos en 3 áreas de interés: desarrollo personal, educación financiera, y legal.



ÚNETE A NUESTRO GRUPO DE FACEBOOK



(100% EN ESPAÑOL)



En donde vas a poder aprender de la A a la Z muchos secretos del Real Estate para inversionistas.

Utiliza: #QUIEROAPRENDER en tu post de entrada para obtener de nuestro equipo una atención más personalizada



TEQUEÑOS - TEQUEYOYOS  
PASTELITOS - EMPANADAS  
MANDOCAS Y MUCHO MÁS!

Puedes hacer tus pedidos al (832) 745.6032  
11709 Boudreaux Rd. Suite 160. Tomball, TX 77375

@fritosymas.ho





**HJL** LAW OFFICES OF  
**HECTOR J. LOPEZ** PLLC  
IMMIGRATION & NATIONALITY LAW

Héctor J. López, J.D., LL.M.  
713.532.2110  
info@hjlopezlaw.com  
www.hjlopezlaw.com

La palabra amnistía en sí misma encierra mucha controversia ya que implica "perdonar". Y cuando la aplicamos a la materia migratoria quiere decir darle un perdón a quienes han violado la ley. Sin embargo, la historia ha demostrado que hay veces en donde es necesario soltar y dar nuestro brazo a torcer para poder lograr un objetivo más importante.

En la actualidad vivimos un sistema migratorio obsoleto y colapsado como resultado de múltiples factores. Por un lado, y principalmente tenemos el factor político, ya que tanto demócratas como republicanos han volteado la vista hacia el otro lado para evitar enfrentar un problema que, como bomba de tiempo, se gestaba a fuego lento.

Por otro lado, la falta de un sistema migratorio moderno y adaptado a los requerimientos del mundo actual, tales como la falta de tipos de visado para profesionales y trabajadores en general, visado de retirados, la lentitud e ineptitud de los procesos migratorios entre muchos de los defectos del sistema que podría haber sido corregidos en el camino a través de nuevas legislaciones. Y por último, la falta de un sistema de control eficiente en los puertos de entrada internacional que garantice la

seguridad e impida el libre tránsito a través de inversión e implementación de la tecnología adecuada.

La realidad es que el último beneficio migratorio masivo en los EEUU, fue el anunciado por el entonces presidente demócrata Bill Clinton en diciembre de 2000, justo antes de terminar su mandato el cual fue ratificado por el presidente republicano George W. Bush en 2001. Dicha regla permitió darle vida a la sección 245(i) de la ley de migración y ciudadanía por un periodo de solo 4 meses, la cual permitía a cualquier persona que se haya quedado ilegalmente en los EEUU, o trabajado ilegalmente, o inclusive entrado ilegalmente a los EEUU, podría "ajustar estatus" a residente permanente a pesar de su situación siempre y cuando estuviesen físicamente presente cual la regla fue anunciada el 21 de diciembre de 2000, le realizarán una petición familiar o por empleo (o certificación laboral) ANTES del 30 de abril de 2001, y pagar una multa de \$1,000 aparte de las tarifas de migración. Este programa benefició a varios millones de inmigrantes en su momento. Sin embargo, esto NO fue una ley de amnistía como tal.

La última ley de amnistía aprobada e

# AMNISTÍA INMIGRATORIA



FOTO: FREPIK

implementada en los EEUU fue una legislación introducida en el congreso por el entonces Senador republicano Alan Simpson llamada Ley de Reforma Migratoria y Control (IRCA por sus siglas en inglés). Dicho proyecto de ley fue introducido en mayo de 1985 y aprobado por el Senado, pero fue hasta noviembre de 1986 cuando fue firmada por el entonces presidente republicano Ronald Reagan y convertida en ley. Aparte de proporcionar un camino a la legalización y registro de unos 3 millones de inmigrantes (en su mayoría hispanos), incluyó el requerimiento de que todos los empleadores deberán utilizar la planilla I-9 de verificación de empleo a todas las personas que contraten.

Teniendo en cuenta que estamos hablando de un universo aproximado de más de 15 millones de inmigrantes

sin estatus legal en los EEUU; con más de 2 millones de casos en las cortes de migración para tan solo 600 jueces en todo el país; más de 1 millón de casos varios pendientes con la agencia de migración USCIS; y miles cruzando la frontera ilegalmente a diario, es mi opinión que la única solución viable sería la de desahogar todo el sistema e infraestructura migratoria a través de una nueva ley de amnistía que incluya recrudescer agresivamente el control fronterizo, exhaustivos chequeos de seguridad de pasados criminales de los beneficiarios y el pago de una alta tarifa punitiva como castigo a quienes violaron la ley. Adicionalmente, que sea un estatus de residente temporal con la obligación de declarar y pagar impuestos por al menos 5 años a partir de recibir el beneficio antes de poder convertir dicho estatus en permanente.

La información contenida en este artículo es meramente informativa y constituye la opinión del autor. Su lectura no establece una relación abogado-cliente y no debe interpretarse como consejo legal individual. Consulte siempre con abogados de migración licenciados en los EEUU. Si desea analizar o consultar su situación migratoria individual con el autor, debe llamar al 713-532-2110 y concertar una cita.  
www.abogadolatino-houston.com

**HJL** LAW OFFICES OF  
**HECTOR J. LOPEZ** PLLC  
IMMIGRATION & NATIONALITY LAW

¡SU ABOGADO VENEZOLANO  
LICENCIADO EN TEXAS!

SERVICIOS LEGALES DE  
INMIGRACIÓN

713.532.2110

Héctor J. López, J.D., LL.M.

Super  
Lawyers®



Abogado licenciado en Texas con más de 20 años de experiencia en materia de migración y ciudadanía en los EE.UU. Amplia experiencia en el manejo de todas las áreas de migración basada en empleo (EB), migración por familia (FB) y en materia de visas de No-Inmigrante, Naturalización y Ciudadanía.

#### ESPECIALIDADES:

- Inmigración por Empleo
- Inmigración por Familia
- Inmigración por Inversión
- Visas de Trabajo e Inversión
- Naturalización y Ciudadanía
- Cumplimiento Legal de Empresas
- ASILOS Defensivos y Afirmativos

¡NO DEJE SU CASO EN MANOS DE NOTARIOS!

2401 Fountain View Dr. Suite 910. Houston, TX 77057 | @hjlopezlaw | www.hjlopezlaw.com

## MIGRANTES

# LOS VENEZOLANOS SIGUEN ATRAVESANDO LA SELVA DEL DARIÉN: Casi ocho mil entre enero y febrero

David Alejandro Chacón  
dchacon@elvenezolanonews.com.pa

A pesar de las múltiples advertencias que han hecho las autoridades competentes y relatos escalofriantes de otros migrantes, el paso de venezolanos por la selva del Darién sigue siendo una realidad.

Cifras oficiales del Servicio Nacional de Migración, muestran que, durante los dos primeros meses del año 2023, un total de 45 mil 727 personas cruzaron este paso fronterizo entre Colombia y Panamá.

De ese total, siete mil 874 son venezolanos.

Estos números muestran un alza significativa en el número de personas venezolanas que atraviesan la selva del Darién.

En noviembre 2022, luego de las medidas tomadas por el gobierno de Estados Unidos, que prohibían el paso de migrantes irregulares en su frontera con México, la cifra, que en octubre fue de más de 40 mil 593 personas, había bajado hasta 668.

### ¡CUIDADO CON LOS NIÑOS!

Cifras del Servicio Nacional de Migración muestran que, durante el primer mes de 2023, más de 4800 menores han transitado el Darién, una cifra siete veces mayor que enero 2022.

La cifra total aumentó en comparación con diciembre 2022, cuando 668 personas apostaron por atravesar el peligroso paso fronterizo



Por otro lado, la Procuraduría General de Colombia, alertó sobre problemas de trata de personas, xenofobia, explotación sexual y laboral de menores de edad.

La Procuraduría pudo establecer que en los municipios de la zona (Urabá antioqueño y chocono) permanecen grupos familiares con niños hasta por 10 días, en espera de poder continuar su camino hacia centro y Norteamérica; sin recursos económicos, salud o alimentación, por lo que se han multiplicado los cuadros de desnutrición entre los menores de edad”.

Diana Romero, especialista de protección en emergencias de Unicef Panamá, destacó que desde la organización han planteado la preocupación que tienen por el creciente flujo migratorio infantil que se ha presentado en el peligroso paso migratorio entre Colombia y Panamá. “El 50% de niños migrantes son menores de 5 años”, apuntó Romero.



## MATEO, EL NIÑO QUE NOS LLENA DE ESPERANZA

**Sala de redacción.-** En el accidente de Gualaca, Panamá, en el que fallecieron 41 personas, perdió a su hermanito mayor, a su padre y a un tío (venezolanos) con los que viajaba esa madrugada del 15 de febrero de 2023, después de atravesar la peligrosa selva del Darién con la esperanza de reunificarse con su madre que llegó a los Estados Unidos desde mayo de 2022.

Dos de sus familiares están en Panamá, gracias a los donativos de la comunidad venezolana en Panamá y a la asistencia de las autoridades del Servicio Nacional de Migración, para ayudarlo a él y a su otro tío, sobreviviente también.

Mateo es colombiano, de padres venezolanos, tiene una enfermedad congénita: Insuficiencia Suprarrenal, un trastorno que se presenta cuando las glándulas suprarrenales no producen la cantidad suficiente de ciertas hormonas. Aun así se ha recuperado milagrosamente de la fractura de su brazo, una herida abierta grande en la espalda y un golpe fuerte en uno de sus ojos.

“Se ha robado el corazón del hospital, todo el mundo lo conoce, muchas doctoras lo quieren muchísimo, hasta le han llevado “cajita feliz” y todos los días van a verlo aunque no llevan su caso,” aseguró su

familiar que llegó hace una semana desde Venezuela para cuidarlo y que se siente muy agradecida con el personal del Hospital Materno Infantil José Domingo de Obaldía.

En comunicación con la madre de Mateo, la fundación Activados Panamá informó a nuestro medio, que la misma pide que los Estados Unidos le permita reunirse con su hijo en dicho territorio, único miembro de su familia que le ha quedado luego de la tragedia de Gualaca. Al cierre de esta edición, no se conoce si será posible esta medida humanitaria.



**CASA STIZZOLI**  
GASTROTECA ITALIANA

@CASASTIZZOLI  
DELIVERY O RSVP 6130.1040  
CALLE 73 CON MATILDE OBARRIO DE MALLET,  
SAN FRANCISCO, CIUDAD DE PANAMÁ



# ILEA

HAIR RESTORATION

**SOMOS ESPECIALISTAS EN TRATAMIENTOS QUIRÚRGICOS PARA LA CAÍDA DEL CABELLO EN MUJERES Y HOMBRES.**



**ANTES**



**DESPUÉS**

**A 8 MESES DEL PROCEDIMIENTO**

**OFRECEMOS TRATAMIENTOS PARA MEJORAR LA CALIDAD Y DENSIDAD DEL CABELLO QUE TIENES.**



**ANTES**



**DESPUÉS**

**A LOS 6 MESES DEL PROCEDIMIENTO. RESULTADOS FINALES SE MANIFIESTAN A LOS 12 MESES**

RESULTADOS INDIVIDUALES PUEDEN VARIAR SEGÚN EL PACIENTE Y EL TRATAMIENTO REALIZADO.



**(832) 991-5411**



2100 West Loop South,  
Suite 1220 Houston, TX 77027



ileahair.com



@ileahair



info@ileahair.com

# Migración lanza aplicativo para venezolanos que quieran seguir con el proceso del PPT

Esta App ya está disponible en la página de Migración Colombia

El Venezolano Colombia / Estoy en la Frontera

Migración Colombia lanzó un aplicativo en su página web, a través del cual hacen un llamado a aquellos venezolanos que ya iniciaron el proceso para la obtención del Estatuto Temporal de Protección para Migrantes (ETPV) para verificar si desean seguir con el proceso para obtener su Permiso por Protección Temporal (PPT).

La notificación que se abre tipo aviso, apenas se ingresa a la página del organismo, indica lo siguiente: "Apreciado venezolano y venezolana si deseas continuar en el proceso para obtener tu Permiso por Protección Temporal (PPT), por favor verifica tus datos aquí".

Aquellos venezolanos que deseen continuar deben darle clic e



FOTO: DANIEL MUÑOZ, AFP.

inmediatamente ingresa en el aplicativo en el cual se pide primero el tipo de búsqueda que se hará: por el número del RUMV (Registro Único de Migrantes Venezolanos) o por el número de documento con el cual abrió el proceso.

Luego se pide el número de documento y la fecha de nacimiento para ingresar al sistema y el migrante pueda verificar los datos en los que ha avanzado en el proceso, o actualizarlo en caso de que haya cambiado de residencia, por ejemplo.

La aplicación va retomar el proceso y el

migrante podrá obtener el documento definitivo que le permitirá identificarse en Colombia.

## ACÁ TE CONTAMOS CUÁLES SON LOS BENEFICIOS DE TENER EL PPT:

- Te permite estar identificado
- Estar afiliada al sistema de salud
- Puedes trabajar de manera formal
- Aplicar la encuesta del Sisbén
- Estudiar en cualquier institución educativa
- Puedes hacer viajes dentro de Colombia
- Puedes abrir cuentas bancarias
- Obtener créditos en entidades financieras

## LANZAN CAMPAÑA POR EMPLEABILIDAD DE LOS MIGRANTES: ASÍ FUNCIONARÁ

El Venezolano Colombia / Portafolio.- Fue presentada la campaña 'Entrelazando' con el objetivo de sensibilizar y orientar a los empleadores sobre la contratación de personas trabajadoras migrantes en Colombia.

En la campaña participan el Ministerio del Trabajo, la Unidad Administrativa Especial del Servicio Público de Empleo y la Fundación Andi, con apoyo del Proyecto Lazos de la Organización Internacional del Trabajo (OIT) y el Proyecto Oportunidades Sin Fronteras de la Agencia de Estados Unidos para el Desarrollo (Usaid).

La campaña busca que los generadores de empleo conozcan los beneficios que las personas trabajadoras migrantes aportan al país y a las empresas que las vinculan.

La experiencia y la vinculación a empleos de difícil provisión y alta rotación, son factores que generan efectos positivos en las empresas que abren sus puertas a las personas trabajadoras migrantes.

La campaña también sensibiliza sobre temas como la igualdad de derechos y condiciones dignas y justas de trabajo que deben garantizarse, sin distinción de su origen.

Con sencillos videos y piezas gráficas, explica los documentos que permiten a los extranjeros trabajar en Colombia (Visa y Permiso por Protección Temporal), registrar a sus trabajadores migrantes en el Sistema de Información para el Reporte de Extranjeros -SIRE de Migración Colombia y en la plataforma del Registro Único de Trabajadores Extranjeros en Colombia (Rutec), entre otros.

HOUSTON LATIN AMERICAN Philharmonic 10 years PRESENTS *Romance*

MARCH 25TH 8:00 PM MILLER OUTDOOR THEATER

FREE AND OPEN TO THE PUBLIC

GLENN GARRIDO, MUSIC DIRECTOR

MILLER OUTDOOR THEATRE IN HERMANN PARK




# ILEA Hair Restoration, el lugar ideal para tratar la pérdida de cabello



## EV Houston

Si están en Houston, Texas y están experimentando pérdida de cabello, les recomendamos visitar ILEA Hair Restoration, empresa que ha proporcionado efectivas soluciones a las personas que están viviendo este problema.

El Dr. Cesar Aristeiguieta, fundador de ILEA Hair Restoration, es un venezolano especialista en restauración capilar, con más de 23 años de experiencia en el campo de la medicina y una formación en cirugía general con uno de los principales expertos en restauración capilar del país.

A lo largo de los años, el Dr. Cesar ha seguido ampliando su comprensión de la pérdida de cabello, y ha desarrollado un enfoque único para ayudar a los pacientes afectados por la alopecia. Es miembro de la prestigiosa Sociedad Internacional de Cirugía de Restauración Capilar (ISHRS), que se centra en la promoción de los más altos estándares éticos y quirúrgicos en la industria.

Adicionalmente, es alguien que vivió su propio proceso de pérdida de cabello,



FOTO: DR. CESAR ARISTEIGUIETA.

por lo cual está en la capacidad de ponerse en los zapatos de quienes pasan por esta situación y encontrar una solución efectiva acorde con sus intereses.

Al visitar ILEA Hair Restoration, no solo contarás con expertos profesionales como el Dr. César, también tendrás a tu disposición una variedad de opciones para tu tratamiento, como la extracción de unidades foliculares (FUE), el método de la tira (STRIP), ambos procedimientos mínimamente invasivos que permiten a los pacientes regresar a sus casas después



del tratamiento. Asimismo está la terapia de plasma rico en plaquetas (PRP), la cual utiliza plaquetas de tu propia muestra de sangre inyectada en las zonas afectadas por la calvicie estimulando el nuevo crecimiento en esas áreas.

La opción ideal para ti se determinará a partir de una consulta gratuita, esto con el fin de tener en cuenta tus necesidades e intereses y además minimizar los factores de riesgo, tales como reacciones adversas o interacciones con otros medicamentos que estés consumiendo.

Además de las opciones de tratamiento mencionadas, cuentan con una variedad de medicamentos aprobados por la FDA que pueden mejorar la calvicie

o la condición actual en la que se encuentre el cabello. Estos incluyen Minoxidil (Rogaine), Finasteride (Propecia), Dutasteride (Avodart) y Espironolactona. Cada medicamento tiene sus propias ventajas y efectos secundarios, que deben tenerse en cuenta a la hora de elegir un plan de tratamiento.

Su experimentado equipo de profesionales y su amplia gama de tratamientos, hacen de ILEA una gran opción para cualquier persona que busque una solución a su pérdida de cabello. Puedes visitar a los profesionales de ILEA Hair en 2100 West Loop South, Suite 1220 Houston, TX 77027 o contactarlos a través de [info@ileahair.com](mailto:info@ileahair.com) o por vía telefónica al (832) 991-5411.

APPOINTMENT

## SANDOVAL'S MEDICAL CENTER

### SERVICIOS MÉDICOS

- ❖ CONTROL DE PRESIÓN ARTERIAL
- ❖ CONTROL DE DIABETES
- ❖ CONTROL DE COLESTEROL Y TRIGLICÉRIDOS
- ❖ TRATAMIENTO PARA ANEMIA
- ❖ LAVADO DE OÍDOS
- ❖ EXTRACCIÓN DE UÑAS ENCARNADAS
- ❖ DRENAJE DE ABSCESOS
- ❖ EXÁMENES FÍSICOS PARA LA ESCUELA
- ❖ VACUNA FLU
- ❖ RESECCIÓN DE VERRUGAS
- ❖ EXÁMENES DE SANGRE
- ❖ ENFERMEDADES DE TRANSMISIÓN SEXUAL
- ❖ PRUEBA DE EMBARAZO
- ❖ PLANIFICACIÓN FAMILIAR
- ❖ ALERGIAS
- ❖ ARTRITIS
- ❖ INMIGRACIÓN
- ❖ EXAMEN DE PRÓSTATA
- ❖ ELECTROCARDIOGRAMA
- ❖ CONTROL DE TIROIDES
- ❖ CIRUGÍAS MENORES
- ❖ DISFUNCIÓN ERÉCTIL
- ❖ CITOLOGÍA

5033 FM  
1960 RD W,  
STE 300,  
HOUSTON,  
TX 77069

LUN/VIE 9AM A 6PM

(281) 919-1573

SANDOVALSMEDICALCENTERS

SANDOVALSMEDICALCENTER@GMAIL.COM

WWW.SANDOVALSMEDICALCENTER.COM

## So... How's your plumbing?

We now offer Heating & AC Services

# The KATY PLUMBING Company

HEATING & AIR

[www.yourkpc.com](http://www.yourkpc.com) - 281-646-1700

MPL 36673  
TACLB0019162E

# HACIENDO VISIBLES LAS ENFERMEDADES RARAS O ENFERMEDADES HUÉRFANAS

Por **María Gabriela Jiménez**  
Neurólogo Pediatra  
@Gabyneuropedia

Febrero podría considerarse un mes raro porque a veces tiene 28 o 29 días si se trata de un año bisiesto, y éste es el motivo por el cual el último día de febrero se ha escogido para crear conciencia sobre un número de enfermedades entre 7.000 y 8.000 que se consideran enfermedades raras, ya que afectan al 6-8% de la población global, en Estados Unidos.

También se les llaman enfermedades huérfanas porque hay pocos especialistas que puedan tratarlas y no hay investigación suficiente sobre ellas, en pocas palabras son poco "atractivas" para que se invierta en ellas en estudios clínicos y de investigación. La mayoría son crónicas, es decir de larga evolución, invalidantes que ocasionan algún grado de discapacidad, más de un 80% de los casos tienen un origen genético y con menos frecuencia son el resultado de enfermedades infecciosas, inmunológicas, degenerativas o proliferativas.

## LAS CARACTERÍSTICAS DE LAS ENFERMEDADES RARAS EN FORMA GENERAL SON:

-Comienzan en edad precoz, 2 de cada 3 aparecen antes de los dos años de edad, por lo cual los pediatras deben estar muy alertas y formarse en esta área, ya que prontamente pueden tener la sospecha.

- 1 de cada 5 enfermos presenta dolor crónico como uno de sus síntomas cardinales.

- 1 de cada 3 casos generan



discapacidad y pérdida de la autonomía del individuo y requieran asistencia de sus cuidadores.

- Y finalmente el pronóstico vital está en juego, en vista que un número elevado de ellas ocasiona muerte temprana porque no disponen de un tratamiento definitivo para su control o cura.

El diagnóstico no es sencillo, por ello es necesario que toda la comunidad médica despierte su interés en conocer como sospecharlas en etapas tempranas y promover estudios de investigación, ya que hasta el 46,5% de los pacientes no recibe ningún tipo de apoyo y tratamiento especialmente en países en vías de desarrollo.

## ALGUNAS ENFERMEDADES RARAS "FRECUENTES" SON LAS SIGUIENTES:

- **Acondroplasia:** (frecuencia 1 por cada 25,000 personas) es una enfermedad genética caracterizada por talla baja "enanismo" .

- **Síndrome de Angelman:** (frecuencia 1 por cada 15,000 personas), es un síndrome genético que cursa con inmadurez cognitiva, microcefalia, ataxia, retraso o ausencia del lenguaje entre otras características.

- **Síndrome de Prader Willi:** (1:25,000 personas), síndrome genético con hipotonía desde recién nacidos (pobre tono muscular), compulsión por comer (hiperfagia) por lo que la mayoría son obesos, presentan alteraciones endocrinas y conductuales muy frecuentemente asociado a autismo.

- **Fibrosis Quística:** (1:10,000) el gen afectado CFTR condiciona una grave condición respiratoria conocida como bronquiectasias e infecciones respiratorias recurrentes así como la afectación de varias glándulas como el páncreas entre otros.

- **Esclerosis tuberosa:** (1:600), las mutaciones de los genes TSC1 y TSC2 origina esta enfermedad neurocutánea que afecta principalmente el sistema nervioso con la aparición de tumores llamados túberes en el cerebro, provocando crisis epilépticas de difícil manejo, y unas manchas hipocrómicas en la piel muy características, afecta los riñones, el corazón y vasos sanguíneos.



@cambiosa.ar  
+57 300 2283916  
+57 314 7984587

## CASA DE CAMBIOS

Realizamos cambios de pesos colombianos a bolívares.

Recibimos tus pesos en Colombia y transferimos DIRECTO a TODOS LOS BANCOS en Venezuela.

Compromiso, Responsabilidad y Rapidez  
CONTÁCTANOS!



## TALENTO

# Pianista venezolano David García, primer Yamaha Young Artist para Latinoamérica

“El Chino”, como también es conocido está radicado en Panamá. Tenía previsto presentarse con la orquesta sinfónica Gran Mariscal del Ayacucho junto a Elisa Vegas



**David Alejandro Chacón**  
dchacon@elvenezolanonews.com.pa

García, de apenas 15 años de edad, nació en Venezuela y actualmente está residenciado en Panamá. La reconocida marca Yamaha le ha dado esta gran oportunidad clave en su fructífera carrera.

El joven pianista anunció la alianza que lo convierte en el primer Yamaha Young Artist para Latinoamérica a través de su cuenta de Instagram @davidgarciapianist.

Yamaha hizo lo propio en la misma red social, agregando estos comentarios.

“La pasión de David por la música se puede percibir instantáneamente al ver sus interpretaciones, en las que sus sentimientos fluyen sobre el

instrumento. Con solo escuchar una pieza, logra identificar las notas y tocarla sin necesidad de leer la partitura. Su talento lo ha llevado a presentarse en competiciones en Panamá, Colombia, España y Estados Unidos, donde su participación ha sido reconocida”.

### REGRESA A CASA

Para el cierre de esta edición, García tenía previsto realizar un concierto junto a la orquesta sinfónica Gran Mariscal de Ayacucho, dirigida por Elisa Vegas, bajo el Ciclo Orquestal de Caracas.

El evento tenía como escenario el teatro Teresa Carreño de la capital venezolana.

“Muy agradecido por la oportunidad”, dijo “El Chino”, como también es conocido el artista.



## DUDAMEL DIRIGIRÁ LA FILARMÓNICA DE NUEVA YORK

El reconocido director venezolano será el nuevo director de la Filarmónica de Nueva York a partir de 2016, convirtiéndose así en el primer músico latino en estar al frente de esta prestigiosa orquesta.

Cool 89.3

La movida  
89.3 fm

**La movida**

con: Daniella Orta

**¡TU BITÁCORA CULTURAL!  
CELEBRA 12 AÑOS CONTIGO**

Sintoniza de lunes a viernes - 5:00 p.m.  
(hora Panamá) por Cool Fm 89.3 o en su  
formato **PODCAST** descargando nuestra  
App: **Grada Radio Panamá**

GRADA  
RADIO

DESCARGA NUESTRA APP:  
Grada Radio Panamá

La Movida

**MOVIDA Verde**

Acciones que transforman  
Invitados: Gabo García cofundador de Pulmón y José Raúl Caza, director del Bicenenario.

03:30

Episodios

Acciones que transforman  
Invitados: Gabo García cofundador de Pulmón y José Raúl Caza, director del Bicenenario.

04-08-2022

Duración: 41 min

[www.coolfmpanama.com](http://www.coolfmpanama.com)



DataTacticalManagement

# EXPERTOS EN CIBERSEGURIDAD

OFRECE

✓ **MONITOREO DEL DARK WEB  
PARA ANTICIPAR Y MITIGAR  
AMENAZAS DE  
CIBERSEGURIDAD**

✓ **GESTIÓN FORENSE PARA  
GRANDES COMPAÑÍAS EN LA  
ADMINISTRACIÓN DE LOS  
DATOS DE TELEFONOS Y  
EQUIPOS CORPORATIVOS**

CONTÁCTANOS

 **DTM //**  
datatacticalmanagement

 **@dtm\_colombia**

 **www.dtm.com.co**